
Thomas Donoso cursa el 6º básico:

Pequeño de 11 años logra primer lugar
en Campeonato de Natación Escolar
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Dos hombres y dos mujeres detenidos por OS7

Incautan más de 14
millones en billetes
falsos en ‘El Totoral’
Operativo policial efectuado en dos departamentos
permitió además decomisar drogas, arma y municiones

Lluvia doblemente bendita:
Vendedor de
paraguas saca
cuentas alegres
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Se les pasó la mano:
Traerían papas de
Argentina por alza
de precio en Chile
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Villa Curimón II Etapa:
Lluvia causó nuevo
anegamiento de
pasajes en Curimón
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LOS ANDES
Escuela de El Sauce
resultó con sus
salas inundadas
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Asegura Gonzalo Jara:
«El Uní Uní no ha
cambiado el objetivo
de ir por el título»
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Provincia de San Felipe:
Solamente problemas
menores dejó frente
de ‘buen tiempo’
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ANEGADOS.- Nuevamente los residentes de la Villa Curimón vivieron
momentos de preocupación debido a la intensa lluvia que se ha registra-
do en la ciudad durante la última jornada, y es que ésta se acumuló en
gran cantidad en los pasajes 3 y 4, además de la calle principal, por lo
que Bomberos debieron trabajar arduamente para evitar que pudiese in-
gresar a las viviendas. El delegado municipal en Curimón, José Luis
Mardini, comentó que «el problema específico y el más grave se da en la
Villa Curimón segunda etapa, por un tema de construcción de la pobla-
ción, está en desnivel y se acumula el agua en ese lugar y los drenajes
que fueron construidos ya no tienen la capacidad de resistir grandes can-
tidades de agua como en esta lluvia».

Mediante el ‘Pelotazo’:
Intentan ingresar
cargador de pistola,
gas pimienta y droga
a la cárcel local
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De la Homofobia al Anti Comunismo
El Populismo Vs

La Cartera de Educación

Hoy se destaca el tra-
bajo realizado por el sa-
liente Ministro de Educa-
ción Marco Antonio Ávila,
quien colocó en la pales-
tra temáticas de sexuali-
dad y temáticas de géne-
ro fundamental en el de-
sarrollo del ciclo vital y
educativo de nuestros es-
tudiantes. Gracias minis-
tro por no ceder ante las
presiones de grupos ex-
tremos de derecha, ganó
una injusta interpelación y
una acusación constitu-
cional. Todo lo anterior im-
pide el avance educativo
y una sociedad inclusiva.

Hoy: Un fantasma re-
corre el Ministerio de Edu-
cación: el fantasma del
comunismo. Con la llega-
da del Nuevo Ministro Ni-
colás Cataldo solo por ser
militante PC.  Con esta
famosa señalada en el
párrafo anterior, empieza
el manifiesto Comunista,
reconociendo a los comu-
nistas como una fuerza
reunida en Europa que se
opone al sistema estable-
cido. Hoy un nuevo fan-
tasma recorre el mundo
de la educación, el miedo
instaurado por los gran-
des medios de comunica-
ción y algunos sectores
políticos de derecha que
definen cualquier acción
contraria a sus ideas de
ser comunistas.

Lamentablemente los
medios no se detienen a
estudiar la carrera acadé-
mica del nuevo ministro
Cataldo o los nuevos de-
safíos en educación. No, la
discusión de hoy solo se
concentra en la militancia
política del nuevo ministro.
Con tantos requerimientos
es triste el nivel de discu-
sión.

Pero ¿Qué es el co-
munismo? es un sistema
político y un modo de or-
ganización socioeconómi-
ca, en los cuales se pro-
pone una sociedad sin
clases sociales y sin pro-
piedad privada, exclusiva-
mente de los medios de

producción (fábricas estata-
les, mineras, servicios bási-
cos). Se trata en principio de
un modelo opuesto al del
capitalismo. Sus fundamen-
tos provienen de la obra fi-
losófica del alemán Karl
Marx (1818-1883), autor en-
tre muchos textos de El ma-
nifiesto comunista (1848) y
El capital (1867), libro que
rompió los paradigmas de la
sociedad industrial contem-
poránea. De acuerdo con
Marx, la historia ha de com-
prenderse como el resulta-
do de una lucha de clases,
desatada desde el principio
de los tiempos con la apari-
ción de la propiedad. Los
sectores de la sociedad
compiten por hacerse con el
control de los medios de pro-
ducción, y poder así dirigir
el Estado a su favor. De este
modo, se da la explotación
del hombre por el hombre,
frase que quiere decir que
los seres humanos requie-
ren del trabajo de otros hom-
bres para obtener beneficios
y enriquecerse.

Siguiendo esta com-
prensión de la historia, la
lucha de clases hace de
«motor» del cambio social,
económico y político, empu-
jando las sociedades hacia
la adopción de nuevos mo-
dos de producción: de la
esclavitud de antaño, pa-
sando por la organización
feudal, hasta llegar a la épo-
ca industrial y al nacimiento
del proletariado la clase
obrera y en la actualidad
podríamos decir que sería la
clase media y el pueblo.

El terror de masas, el
miedo a la extensión de los
cambios sociales frenó
nuestra sociedad durante
los últimos cien años, al
igual que la mitad del XVIII
estuvo marcada por el mie-
do a la Revolución France-
sa, el historiador Josep Fon-
tana, en su magistral ensa-
yo «El siglo de la revolu-
ción» explica didácticamen-
te esta situación.  Para que
se produzca una revolución
se necesita, una fuerza ol-
vidada en el conjunto de la

sociedad.  Es fácil que se
produzcan revueltas como
el Estallido social del 2019,
pero eso no cambia la so-
ciedad; y mientras los pa-
dres de esos jóvenes indig-
nados sigan votando por los
mismos de siempre, nada
cambiará.

Nuestro mundo gira en
torno a los valores cultura-
les del capitalismo. Nada es
neutral, desde pequeños
nos inculcan la competitivi-
dad, tener éxito y acumular
riquezas, no importa la ma-
nera de lograrlo. La propie-
dad privada cala hasta los
huesos. Deseamos ser mi-
llonarios como en los videos
de reggaetón, la figura del
ganador nadando en un mar
de oro. ¿Fantasía? Nuestro
mundo es película de sue-
ños. Nos moldean individua-
listas, avaros, calculadores.
Es adoctrinamiento y socia-
lización cultural. Desprecia-
mos al pobre o a lo diferen-
te, lo degradamos, lo deshu-
manizamos. La nefasta fra-
se «Los Pobres tienen lo
que se merecen, estudiaron
poco». Más triste aún la fra-
se «La pobreza siempre ha
existido, luchar contra ella
es ir contra natura». Por eso
reivindicar la democracia es
un asunto de los pobres.

Que la Militancia políti-
ca del ministro, no sea un
punto de ataque de la opo-
sición. Esperamos que el
debate se centre en políti-
cas educativas y soluciones
a los complejos problemas
de convivencia escolar y
salud mental de los profeso-
res y comunidades educati-
vas, debido al desgaste ge-
nerado por la pandemia y las
malas condiciones labora-
les.

Todo el éxito al nuevo
Ministro de Educación Sr.
Nicolás Cataldo quien tiene
una ardua tarea en educa-
ción y lamentablemente
desgastarse en la homofo-
bia y negacionismo de la
oposición de este país.

«El fascismo se cura le-
yendo y el racismo, viajan-
do». Miguel de Unamuno

Anna Ajmátova (Bols-
hoj, 1889-Komarovo,
1966). Pasó su infancia y
adolescencia entre Tsar-
koe, Selo y Kiev. El año
1905, tras el divorcio de sus
padres, se traslada junto a
su madre a Crimea, de don-
de vuelve a su vez a Kiev,
con el claro objetivo de ter-
minar sus estudios secun-
darios y estudiar Derecho.
Pero en San Petersburgo,
seguiría los cursos de altos
estudios de literatura e his-
toria. La poeta también fun-
da, junto a los poetas Niko-
lái Gumiliov (con quien se
casa en 1910) y Serguéi
Gorodetsky, el movimiento
poético ruso conocido
como acmeísmo, que cons-
truye una reacción contra la
vaguedad y el misticismo
decadente del simbolismo,
en favor de las imágenes
concretas y la realidad in-
mediata. De métrica con-
servadora, su concepción
de la rima es claramente
clásica, herencia de su
maestro Alexander Push-
kin. De esa manera, la poe-
sía de Ajmátova construye
un constante diálogo con la
vasta tradición poética en la
que se inscriben Horacio,
Dante, Shakespeare y el
mismísimo Pushkin. Su pri-
mer libro Anochecer (1912),
propone como temática
principal, el amor, constru-
yendo versos breves e inti-
mistas, generando un diá-
logo constante entre ella y
el desconocido lector.

Luego de la revolución
comunista, en 1917, en sus
creaciones se manifiestan
los motivos cívicos, patrió-
ticos y religiosos, aunque
conservando la intensidad
de su voz original. En esta
época destacan sus poe-

marios Belaiastaia (1917) y
Podorozhink (1921), por lo
que es fuertemente critica-
da, acusándola de burgue-
sa y aristócrata. Tras la pu-
blicación de Anno Domini
MCMXXI (1921), dejarían
de aparecer sus originales,
hasta la edición de Izshes-
tiknig (1940).

Durante la Segunda
Guerra Mundial empieza su
intenso y reconocido Poe-
ma bezgeroia (1940-1962),
obra de extraordinaria com-
plejidad constituyendo una
especie de suma lírica de
su filosofía y su poética,
cuyo libro aparecería publi-
cado durante el año 1966.
Su emotivo ciclo en memo-
ria de las víctimas de Sta-
lin, entre las que se inclui-
ría a su hijo Lev, Requiem
(1935-1940), es considera-
da una obra maestra que
expone el sufrimiento del
pueblo soviético bajo la dic-
tadura estalinista.

Después del «deshie-
lo» ocurrido en el ámbito de
la cultura y tras la muerte
de Stalin, Anna Ajmátova
es medianamente tomada
en cuenta. El año 1958
aparecen nuevas publica-
ciones con su poesía y se
traducen algunas de sus
creaciones.

La poeta sufriría la cen-
sura en razón de su «misti-
cismo, erotismo e indiferen-
cia política», y en 1946 es
expulsada de la Unión de
Escritores Soviéticos. En
vida es objeto de perma-
nentes ataques y recién
unos años antes de su
muerte recibe la aprobación
y el reconocimiento de sus
contemporáneos, tanto en
su país como en el extran-
jero. Su funeral, aconteci-
do en la catedral de San

Nicolás en San Petersbur-
go, sería multitudinario.

A continuación, deja-
mos a usted, estimado lec-
tor, algunos versos de esta
inmortal poeta rusa:

Otra vez se avecina el
Día de los Muertos / Ya las
veo, ya las oigo, ya las sien-
to.

Y aquella, que no pudo
soportar el sufrimiento / y
aquella, que ya no pisa el
suelo materno, ya la que
sacudiendo su hermosa
cabellera dijo: «Vengo aquí
como quien va a su casa».
/ Quisiera, una a una, lla-
marlas por sus nombres, /
más me han robado la lis-
ta, ya nunca podré hacer-
lo. / Para ellas he tejido este
amplísimo manto / con sus
propias palabras, con su
llanto inconsolable. / Las
recuerdo siempre, donde-
quiera que me encuentre, /
jamás las olvidaré, aunque
me asalte una nueva des-
gracia. / Y si algún día si-
lencian esta boca atormen-
tada / por la que gritan cien
millones de almas, / que
también me recuerden
como yo a ellas hoy / en vís-
peras del Día de Muertos.

El poeta: Piensas que
esto trabajo, esta vida des-
preocupada / Escuchar a la
música algo y decirlo tuyo
como si nada. / Y el ajeno
scherzo juguetón meterlo
en versos mañosos / Jurar
que el pobre corazón gime
en campos luminosos. / Y
escucharle al bosque algu-
na cosa y a los pinos taci-
turnos ver / Mientras la cor-
tina brumosa de niebla se
alza por doquier. / Tomo le-
jos o a mi vera, sin sentir
culpa a mi turno / Un poco
de la vida artera y el resto
al silencio nocturno.
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Condorito

Repararán obras de aguas lluvias en alameda O´Higgins con Yungay

Así lucía el sector con la gran cantidad de agua producto de la lluvia.

Meses atrás la
empresa que realizó
los trabajos de cons-
trucción de la nueva
avenida Michima-
lonco, también eje-
cutó obras en la es-
quina de las alame-
das O´Higgins y
Yungay para el me-
joramiento del escu-
rrimiento de las
aguas lluvias, las que
por años inundaron
ese sector. Sin em-
bargo, el agua lite-
ralmente se devuel-
ve en el sector, gene-
rando el mismo pro-
blema de siempre.

Es por esto que el
municipio de San Fe-
lipe informó el pasa-
do lunes que desde el
Serviu se encontra-
ban trabajando para

solucionar el tema.
Es así que la delega-
da biprovincial del
Serviu, Patricia Bo-
ffa, indicó que se tra-
bajará en un proyec-
to para poder infil-
trar toda esa agua.

«Posterior al tra-
bajo de Michimalon-
co, se hizo un trabajo
en la esquina de la
Alameda Yungay
con Bernardo
O´Higgins que fue-
ron unos sumideros.
Estos sumideros que-
daron con un proble-
ma, por lo que en la
inmediatez, lo que se
va a hacer es que se
va a cerrar el sumi-
dero, y paralelo a

eso, se está trabajan-
do ya en un proyecto
mucho mayor, que es
tomar esas aguas y
poder generar un
dren que caigan en el
bandejón central de
O´Higgins para que
ahí se absorba el
agua que va a caer
de este nudo crítico
que se genera hace
mucho tiempo», ex-
plicó Boffa.

Respecto del pro-
blema en la actuali-
dad, la delegada del
Serviu detalló que
«lo que pasa es que
se devuelve el agua,
eso lo vamos a solu-
cionar en el más
breve plazo espe-

A través de esta tapa de alcantarillado también se devuelve el agua.

rando que pase el
sistema frontal
para poder tener
con la empresa, que
tiene todavía ga-
rantías, el poder ha-
cer este trabajo y
paralelo a eso, tra-
bajar en el diseño
que se hará desde el
nivel regional para
tener un mejor ma-
nejo y poder botar
las aguas que cai-
gan en un lugar que
sean de mayor utili-
dad».

Asimismo, y ante
la consulta de hacia
dónde van dirigidas

esas aguas en la ac-
tualidad, Patricia
Boffa dijo que «esas
aguas en la actuali-
dad quedan en la
superficie que que-
dan apozadas como
ha sido siempre, se
pensó en hacer este
trabajo, pero tuvi-
mos el inconvenien-
te para poder botar
el agua, que se ab-
sorbieran en el ban-
dejón y es lo que se
va a hacer en la in-
mediatez, cerrarlo y
hacer el diseño».

Finalmente, y
ante los plazos que

se manejan para la
ejecución de estas
mejoras, Boffa sos-
tuvo que «puede ser
con platas 2023 en-
tendiendo que es
una urgencia para
la comuna de San
Felipe, y ya que el
Serviu ha hecho in-
versiones tan gran-
des y tan importan-
tes en esta comuna,
obviamente poder
buscar lo que va
quedando de alguna
otra parte, por lo
que creo que se pue-
de con platas en el
corto plazo», cerró.

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor
24/8/2023 37.602,42 24/8/2023 36.097,76

UTM Agosto - 2023: 63.199UTM Agosto - 2023: 63.199UTM Agosto - 2023: 63.199UTM Agosto - 2023: 63.199UTM Agosto - 2023: 63.199

• El agua literalmente se devuelve en
el sector, generando el ya clásico
anegamiento de la esquina.-
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EXTRACTO

Por resolución de 9 de agosto de 2023, en cau-
sa sobre declaración de interdicción rol V-147-
2023, del Primer Juzgado de Letras de San Fe-
lipe, caratulado “VERGARA”, se cita a audien-
cia de parientes para el día 12 de septiembre de
2023, a las 11,00 horas, para efecto de declarar
interdicto a don LUIS BASCUÑAN CIFUENTES,
y nombramiento de curadora de este a doña
LEOPOLDINA VERGARA ANJARI.

Ricardo Araya Quiroga
Secretario (S) Primer Juzgado de Letras

de San Felipe

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por
plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras de
San Felipe, día  12 de Septiembre  de 2023, a
las 11:05 horas, juicio ejecutivo Rol N° C-4872-
2019 con causa acumulada Rol 605-2021, cara-
tulado «Scotiabank - Chile S.A con Ríos», se
subastará Departamento «D» ubicado en el piso
Segundo  del Edificio Dos y uso y goce exclusi-
vo de los Estacionamientos 2 y 3 del «Condomi-
nio Parque San Felipe» Segunda Etapa Calle
Diego de Almagro N° 1052 de la Comuna de San
Felipe, individualizado en el plano que se archi-
vo con el  N° 800 al Registro de Documentos de
Propiedad del año 2017 del Conservador de Bie-
nes Raíces de San Felipe, inscritos a nombre
del ejecutado Esteban Andrés Ríos Barrios a
fojas 1485 N° 1460 del  Registro de Propiedad
del año 2017 del mismo Conservador. Mínimo
de subasta $28.245.023.- Precio se pagará al
contado, dentro del quinto día. Los interesados
deben contar con un dispositivo móvil (compu-
tador, teléfono, tablet u otro) con cámara. Micró-
fono, audio y conexión a internet, siendo de su
carga disponer de los medios tecnológicos y de
conexión y tener activa su clave única del Esta-
do, para eventual suscripción de acta de rema-
te. Deben rendir caución por el 10 % del mínimo
de la subasta, sólo mediante depósito judicial
en el Banco del Estado, en la cuenta corriente
del Tribunal Nº 22300045743, hasta las 14:00
horas del día anterior a la fecha del remate, el
que deberán ingresar y enviar correspondiente-
mente un escrito y un correo electrónico por Ofi-
cina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán A)
que acompañan comprobante que acredita ha-
ber rendido la garantía correspondiente. B) que
participaran en la audiencia de remate en la ca-
lidad de postor y deberán indicar el rol de la cau-
sa, individualizarse, fijar un correo electrónico y
un número telefónico para el caso en que se re-
quiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la
invitación respectiva. El subastador deberá pro-
ceder a firma del Acta de Remate de manera in-
mediata a la realización de la subasta, la que le
será remitida a su correo electrónico informado
al Tribunal en el menor tiempo posible a la res-
pectiva causa por Oficina Judicial Virtual con
su clave única para efectos de la firma, todo
ello antes de 14:00 horas del día de la audien-
cia de remate bajo apercibimiento de quedar
sin efecto la actuación. Demás antecedentes
en las bases que constan en esta causa vir-
tual. Secretario.                                             24/4

Traerían papas desde Argentina ante alza de precio en Chile
Ante el drástico

aumento en el precio
de las papas en Chile,
hay quienes estarían
pensando en traerlas
desde Argentina, Así
al menos lo comenta
Juan Godoy, ‘El
Casero’, quien tiene
su negocio ahí en la
avenida Maipú lle-
gando a Prat.

Godoy, además de
contarnos que hoy en
día el saco de papas
vale 40 mil pesos, nos
comentó que él está

vendiendo lo que le
está quedando, pero
se está acabando.

- ¿Qué pasa ca-
sero, hay indigna-
ción por el alza de
papas, qué pasa?

- El problema
igual es comprensible
por un lado, por la
cuestión de la sequía
que afectó todo lo que
es Catemu, Llay Llay,
Panquehue, hable-
mos de San Felipe, en
los alrededores, Rin-
conada, en La Ligua,

Petorca, en todas esas
partes no hay papas
porque con la cues-
tión de la sequía no se
pudo poner papas,
entonces toda la que
está llegando ahora
viene del sur. El pro-
blema que la papa se
está agotando, enton-
ces ahora supuesta-
mente van a traer pa-
pas de Argentina, en-
tonces por eso el alza
tiene la demanda.
Otra cosa que los su-
permercados son tan
poderosos que arra-
san con la cuestión de
la papa para hacerlas
el sistema de las papi-
tas fritas, y ese mons-
truo del supermerca-
do hace subir todas
las cosas… ese es el
problema. Ahora
igual, imagínate, la
semana ante pasada,
15 días atrás, valía 26
‘lucas’ el saco, ahora
vale 40; o sea, es
como mucho ya, es
demasiado.

- ¿Hoy día cuán-
to vale un saco de
papas?, en la feria
mayorista o en
otros lados.

- Cuarenta ‘lucas’
vale hoy día (miérco-
les 23 de agosto), en
Santiago valía 40 ‘lu-
cas’.

- ¿Ese precio se
traslada para acá
en el fondo?

- Obvio, para acá
al tiro, inmediata-
mente; o sea, que el
kilo de papas que va-
lía por decir 1.700,
ahora vale dos ‘lucas’.

- ¿El alza se vio

de inmediato?
- Obvio, imagína-

te que en una semana
prácticamente, 10
días, subió 14 ‘lucas’
el saco de papas, y
ahora con estos días
de lluvia más va a su-
bir, capaz que llegue a
50 (mil) de aquí al lu-
nes.

- ¿Tú tenías pa-
pas guardadas,
cómo lo hiciste?

- Yo compré la se-
mana pasada, tenía
un poquito guardada,
pero igual he tratado
de mantener el pre-
cio, pero ya se acaba-
ron ya.

- Lo otro, el san-
felipeño, con la ex-
periencia que tie-
nes tú, ¿consume
harta papa?

- Obvio que sí, la
gente de campo te
compra 5-10 kilos,
pero ahora con estos
precios, qué te van a
llevar esa cantidad,
no te llevan. Llevan 2-
3 kilitos, aquí tengo
clientes que llevan 2-
3 papas, imagínate.

- ¿Esa es la rea-

lidad en este mo-
mento?

- Obvio, una papa,
dos zanahorias, una
cebolla, toda la gente
vive el día a día. Aho-
ra en este tiempo,
para acá qué pega ‘te-
nís’, si vivimos de la
fruta, prácticamente
no se mueve otra
pega.

- Ahora me de-
cías «bajaron los
huevos… subieron
las papas».

- Claro, así es que
no van a poder comer
puré ahora.

- ¿Qué pasó con
los huevos, baja-
ron un poco no-
más?

- Bajaron harto,
de 8-9  ‘lucas’, ahora
yo tengo huevos a 6
‘lucas’ a público, 30
huevos por 6 ‘lucas’,
ya. La gente puede
comer huevitos aho-
ra, bajó el aceite tam-
bién, así es que… pero
subieron las papas
por lo mismo que te
digo yo, la escasez.

- La importan-
cia que tienes tú,
porque eres alma-
cenero, ves el día a
día de la gente
cuando compra al
‘chaucheo’, como
se dice.

- Se nota al tiro
aquí, obvio, todos los
días. Aquí lo que es la
verdura, la comida
del gato, perro, igual,
cuando no hay ‘lucas’
te dice «no alcanza
pal´ saco, casero, así

es que esta semana
deme 10 ‘luquitas’ no
más o deme 5 ‘luqui-
tas’», porque estos
meses son así, el in-
vierno como te digo se
mueve acá,  con la fru-
ta en el verano hay
más platita, ahora en
el invierno es más crí-
tico, lamentablemen-
te, y la economía
como está.

- ¿Qué le pode-
mos decir, reco-
mendar algo a la
gente, mirar qué
cosas, buscar por
aquí, por allá, o el
precio está igual
en todas partes?

- No, en todos la-
dos lo mismo. Si el
domingo fuiste a la
feria, te podrías haber
dado cuenta que las
papas valían 1.800 el
domingo… en la feria,
imagínate, y papas
todas con tierra, diga-
mos.

- Lo mismo me
decías tú, que de
los 25 kilos igual se
pierde un porcen-
taje.

- Sí, a las finales
‘vendís’ 22 kilos no-
más, porque una pi-
cada, que la tierra y
todo… ‘vendís’ 22 a
veces 21 kilos.

Cabe destacar que
a nivel nacional, el
Ministro de Agricul-
tura dijo que el go-
bierno pedirá  a la Fis-
calía Nacional Econó-
mica, investigar posi-
ble colusión ante las
alzas de la papa.

Juan Godoy nos muestra una papa en su local.
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Solicitud dirigida a la Asamblea del comité habitacional:

Pedirán extensión de 60 días para entregar
casas a comité Valle Verde de Santa María

Patricia Boffa, delegada biprovincial del Serviu.

• Falta de trabajos por parte de las
empresas de agua y electricidad,
obligan a la empresa a cargo de las
obras a solicitar esta extensión.-

Las más de 60 fa-
milias que compo-
nen el comité Valle
Verde de la comuna
de Santa María, aún
esperan poder habi-
tar sus nuevas vi-
viendas, las que, es-
tructuralmente, ya
se encuentran finali-
zadas. Sin embargo,
trabajos restantes de
las empresas de agua
y electricidad de la
zona hacen que se
deba solicitar esta
extensión.

La delegada bi-
provincial del Ser-
viu, Patricia Boffa,
sostuvo que «el co-
mité Valle Verde es
un comité de 68 vi-
viendas que se está
construyendo en la
comuna de Santa

María. Ya las casas
están terminadas,
están las calles pavi-
mentadas, estamos
en el proceso de re-
cepción de pavimen-
tos primero, para
posteriormente pe-
dir la recepción fi-
nal».

En este mismo
sentido, Boffa deta-
lló que «el tema es
que vamos a tener
una reunión con la
asamblea, la empre-
sa constructora y el
municipio, quien ha
tomado desde el
principio de la
mano a este comité,
porque vamos a te-
ner que pedir una
ampliación de plazo
a la asamblea de 60
días».

Esto, según ex-
plicó la delegada del
Serviu, se debe a que
«cuando entran a
tallar otras institu-
ciones como Esval,
como Chilquinta,
que todavía no lo-
gramos tener la co-
nexión de los postes
cuando eso ya está
pagado, hubo un
proyecto de parale-
lismo, de atraviesos,
y Esval todavía no
logra ingresar a
Vialidad el convenio
firmado con los ve-
cinos para poder ge-
nerar el trabajo en

la faja fiscal que se
tiene que hacer».

Asimismo, Patri-
cia Boffa añadió que
de todas formas se
ha ido avanzando en
otras obras del mis-
mo proyecto, «por
una gestión de los
funcionarios de Via-
lidad de San Felipe,
hemos podido ir
avanzando en lo que
es este ambicioso
proyecto de la co-
muna de Santa Ma-
ría que tiene a 68
familias esperanza-
das y obviamente
tenemos que estar a

la espera de que los
servicios como Es-
val y Chilquinta,
puedan generar los
trabajos que tienen
que hacer para te-
ner las conexiones,
primero, la electrifi-
cación de los postes,
para, posteriormen-
te, instalar lo que
son los medidores de
luz en cada una de
estas viviendas».

Bajo este escena-
rio, se estima que las
viviendas ya puedan
estar entregadas a
sus propietarios en
el mes de octubre,

sin embargo, se rea-
lizarán todas las ges-
tiones para poder
apurar este plazo.

«El contrato se
termina con la em-
presa el día 29 de
agosto y hoy se pide
la ampliación de 60
días, esperamos es-
tar entregándolas
en octubre. Se pide
un plazo grande,
pero tenemos ambi-
ciones de poder en-
tregarlas para el 18
de septiembre, en-
tendiendo el sueño
de la casa propia»,
cerró.

Vendedor de paraguas saca cuentas alegres gracias a la lluvia

Acá el vendedor de paraguas en Traslaviña con Prat.

La mañana de
ayer, a eso de las
11,00 horas, un ven-
dedor de paraguas
instalado en la inter-
sección de las calles
Prat con Traslaviña,
sacaba cuentas ale-
gres pues ya había
vendido alrededor
de 40 de estos im-
plementos. Por eso,

al conversar con
nuestro medio, lo
primero que hizo fue
dar gracias a Dios.

Hay que recono-
cer que los empren-
dedores tienen esa
preocupación cons-
tante de ver cómo
aprovechar cual-
quier situación para
obtener algún bene-

ficio. Por eso en
cuanto se anuncian
lluvias, aparecen de
inmediato con sus
productos que por lo
general venden
como ‘pan caliente’.

- ¿Cómo han
estado las ventas
hoy día (ayer) a
propósito de la
lluvia?

- Mientras esté
lloviendo se vende,
la gente lo solicita
para no mojarse su
cabello. Gracias a
Dios nos ha ido
bien, esperemos
que la alcaldesa nos
deje trabajar para
aprovechar este in-
vierno, cuando esté
lloviendo que nos
deje arrimar aquí
en este pedacito,
a g r a d e c i m i e n t o
para ella y sus com-
pañeros.

- ¿Pero hasta el

momento no los
han fiscalizado?

- No, porque ellos
saben que yo salgo a
vender los paraguas
siempre y cuando
estamos en invierno.

- Once de la
mañana, ¿cuán-
tos paraguas ha

vendido?
- Más o menos de

35 a 40 paraguas, se
esperan vender 80 a
100 de aquí a la tar-
de.

- ¿Mañana
(hoy) sigue la llu-
via, qué saben?

- Si sigue, segui-

mos vendiendo pa-
raguas, que es lo que
necesita la gente
aquí en Chile para
protegerse y no en-
fermarse.

- ¿Sacamos
cuentas alegres?

- Gracias a Dios
sí, siempre.

PUBLICACION

Se busca a los herederos o fami-
liares del fallecido don Marcos Ga-
briel Wexler, Rut 21.176.353-1 ,
con domicilio en Condominio Lo-
mas de la Hacienda 00, Parcela
39  de la Comuna de San Felipe,
fallecido el 07 de Enero del año
2023.  Favor enviar un correo a
contactoclientesfogape@santander.cl
indicando un telefono de contacto.
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Intensa lluvia provocó nuevo anegamiento de pasajes en la Villa Curimón

Bomberos y equipos municipales trabajaron para evitar que el agua in-
gresara a las viviendas.

Así estaban los pasajes de la Villa Curimón durante la mañana.

• Bomberos y equipos municipales
trabajaron para superar la emergen-
cia y evitaron que el agua ingresara
a las viviendas.-

Nuevamente los
residentes de la Villa
Curimón vivieron
momentos de pre-
ocupación debido a
la intensa lluvia que
se ha registrado en la
ciudad durante la úl-
tima jornada, y es
que esta se acumuló
en una gran cantidad
en los pasajes 3 y 4,
además de la calle
principal, por lo que
debieron llamar a
Bomberos quienes
trabajaron ardua-
mente para evitar
que pudiese ingresar
a las viviendas.

El delegado mu-
nicipal en Curimón,

José Luis Mardi-
ni, comentó que «el
problema específico
y el más grave se da
en la Villa Curimón
segunda etapa, es-
pecíficamente en los
pasajes 3, 4 y la ca-
lle principal por un
tema de construc-
ción de la población,
está en desnivel y se
acumula el agua en
ese lugar y los dre-
najes que fueron
construidos ya no
tienen la capacidad

de resistir grandes
cantidades de agua
como en esta llu-
via».

En este contexto,
Mardini aseguró que
«no ingresó a nin-
guna casa el agua,
sí el agua llegó has-
ta la vereda, pero
muy temprano estu-
vo bomberos con ca-
miones aljibes de la
m u n i c i p a l i d a d ,
hubo un camión
permanentemente
ahí en la población
con motobomba que
cuando se empieza a
acumular agua la
sacan.

«A las 9:00 de la
mañana ya se esta-
ba retirando el
agua, personal de
Bomberos llegó un
poco antes y se ha
estado retirando
hasta cuatro veces
el camión con el
agua», agregó el de-
legado municipal.

Asimismo, José
Luis Mardini indicó
que hace meses se
había entregado
ayuda a las familias

del sector para evitar
que el agua pudiese
ingresar a sus vi-
viendas, afortunada-
mente, en esta opor-
tunidad esto no ocu-
rrió.

«Nuestra mayor
preocupación es que
el agua no entre a
las casas, se les en-
tregó en mayo a los
vecinos sacos con
arena como manera

preventiva, afortu-
nadamente no ha
sido necesario utili-
zar, pero sí la pre-
ocupación máxima
sigue siendo que el
agua no entre a las
casas», sostuvo.

Las maquinarias
quedaron dispuestas
en el lugar durante
toda la jornada para
evitar que la situa-
ción se complicara

para la comunidad
del sector. Por su
parte, los vecinos de
la Villa Curimón
agradecieron espe-
cialmente a los Bom-
beros de la Quinta y
Cuarta compañía
por el arduo trabajo
en el lugar, como
asimismo, al perso-
nal municipal que
llegó hasta el sitio de
la emergencia.
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Delegado Cristian Aravena recorrió el estableci-
miento junto al equipo de la escuela.

Así lucía
la Escue-
la El
Sauce
tras el
desborde
del canal
cercano.

COMUNIDAD

Escuela de El Sauce resultó con salas inundadas a raíz del temporal
• Autoridad debió suspender las cla-
ses en el establecimiento.-

Las fuertes lluvias
en la provincia de Los
Andes generaron al-
gunos problemas con
el desborde de un ca-
nal que, a su vez, pro-
vocó la inundación de
la escuela El Sauce en
la comuna de Los An-
des.

El Delegado Presi-
dencial Biprovincial
de San Felipe y Los
Andes, Cristian

Aravena, detalló los
hechos.

«Hubo un desbor-
de de una canal que
afectó de forma bas-
tante compleja a la
Escuela de El Sauce,
por los estaciona-
mientos se llenaron
las salas de clases con
agua, se ha sacado

gran parte del agua,
estuvo Bomberos,
personal de la muni-
cipalidad también
trabajando, queda el
trabajo de protección
entregando sacos
para que se protejan
las salas y evaluar los
daños ocurridos», se-
ñaló Aravena.

Junto con esto, el
delegado biprovincial
agregó que «en la Es-
cuela de Río Blanco
también hubo algu-
nas filtraciones, pero
de menor envergadu-
ra y se pudieron so-
lucionar».

Respecto de si se
presentaron algunos
inconvenientes en la
alta cordillera con el
deslizamiento de tie-
rra o aludes, Cristian
Aravena aseguró que

«en Los Andes tuvi-
mos un deslizamien-
to en la calle Enrique
de la Fuente en el bor-
de del cerro de La
Virgen, un desliza-
miento, pero ya se
está trabajando los
equipos municipales
y otros menores don-
de cayeron piedras
en el camino interna-
cional, pero ya Viali-
dad los solucionó».

Asimismo, y a ni-
vel de las dos provin-
cias, se presentaron
algunas suspensiones
a servicios básicos
muy acotadas en al-
gunas comunas, «al-
gunos cortes de luz
muy puntuales, pero
no ha habido mayo-
res problemas en ese
tema, lo mismo con el
agua, desde Esval in-
formaron que los ni-

veles de turbiedad no
van a afectar el sumi-
nistro», indicó.

Finalmente, el de-
legado presidencial
destacó que «la emer-
gencia afortunada-
mente no ha supera-
do para nada las ca-
pacidades de reac-
ción que hemos teni-
do como provincias
de Los Andes y San
Felipe».

Pequeño de 11 años obtuvo primer lugar en Campeonato de Natación Escolar

Thomas Donoso, el joven nadador con su me-
dalla de primer lugar.

• Fueron 80 estudiantes los que par-
ticiparon del evento deportivo orga-
nizado por la Municipalidad de San
Felipe.-

El alumno Tho-
mas Donoso, de 11
años de edad y quien
cursa el sexto básico,
obtuvo el primer lu-
gar en estilo Crol del
Campeonato de Nata-
ción Escolar organi-
zado por la Municipa-
lidad de San Felipe y
que se realizó este
viernes 18 de agosto.

El pequeño practi-
ca el deporte acuático
desde los 6 años y lue-
go de pasar por dis-
tintos establecimien-
tos educacionales
donde no encontró las
herramientas para se-
guir creciendo en la
natación, llegó a su
actual colegio, el Sun-
nyland School, el cual
prepara a sus alum-
nos desde la enseñan-
za pre-básica, según
comentó su padre en
conversación con
nuestro medio.

En el Campeonato
de Natación, el cual
tuvo su sede en el
mismo Colegio Sunn-

yland, participaron
80 estudiantes desde
los 8 años de edad, de
los establecimientos
José Agustín Gómez,
Liceo Bicentenario
Cordillera, Alonso de
Ercilla, Colegio Ale-
mán y Colegio Curi-
món. La competencia
se llevó a cabo en los
estilos Crol, Pecho,
Espalda y Relevo.

Respecto a lo que
fue este evento depor-
tivo y el logro obteni-
do por el pequeño
Thomas, su padre Ál-
varo Donoso deta-
lló las habilidades que
posee su hijo desde
temprana edad en
este deporte. «Bueno,
Thomas desde peque-
ño que tiene habilida-
des en la natación,
aprendió a nadar a
temprana edad,
como a los seis, siete

años. Después de ha-
ber pasado por dos
colegios, como es el
Colegio Cordillera y
Greenland, no encon-
tró lo que él quería en
el deporte y por ello
llegamos al Colegio
Sunnyland, donde su
preparación y mayor
aprendizaje fue en
este colegio, que los
preparan desde pre-
básica a esta activi-
dad.

Agregó asimismo
que su hijo Thomas
«compitió en la cate-
goría de 10 a 11 años
de edad, en estilo
Crol, donde obtuvo
su primer lugar».

A su vez se refirió
a la realización de
eventos en estas disci-
plinas deportivas,
además de lo que fue
este primer lugar de
su hijo. «Encuentro

que es una excelente
iniciativa que se invo-
lucren otros deportes
que no sean los mis-
mos de siempre, ya
que desafortunada-
mente uno debe bus-
car colegios particu-
lares o particulares
subvencionados para
encontrar estos de-
portes. Espero que en
algún momento tam-
bién tengan oportu-
nidades los colegios
municipales, de tener
el apoyo de imple-
mentar dichas disci-
plinas. Lo que me pa-
reció genial, es que
por lo menos le exten-
dieran la invitación
al Colegio Cordillera,
que no cuenta con
este deporte.

«Para nosotros
nos llena de orgullo
que Thomas haya lo-
grado este primer lu-
gar, pero nos satisfa-
ce aún más que él sea
feliz en el deporte que
a él le gustay como se
menciona en nuestra

familia fanática del
deporte, tenemos una
nueva disciplina en la
que nadie había esta-
do antes. Thomas
está muy motivado
con esta disciplina y
quiere seguir compi-
tiendo», explicó.

Finalmente, Do-
noso precisó la canti-
dad de estudiantes
que reunió el cam-
peonato, así como la
felicidad de Thomas.
«Fueron alrededor

de 80 niños y niñas
desde los 8 años en
adelante, en competi-
ción de crol, pecho,
espalda y relevos.
Para él fue muy im-
portante competir y
más aún poder lo-
grar este primer lu-
gar, ya que esto le ha
servido aún más allá
de lo deportivo y
también lo ha incita-
do a poner más aten-
ción en sus estudios»,
cerró.
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Intentan ingresar cargador de pistola, gas pimienta y droga a la cárcel

En las imágenes se puede apreciar el contenido de dos bultos lanzados
al interior del penal, los cuales fueron advertidos por Gendarmería.

• Horas más tarde, y durante el desa-
rrollo de la visita a la población pe-
nal, se volverían a decomisar elemen-
tos prohibidos.-

Desde la techum-
bre del sector de la
multicancha, perso-
nal de Gendarmería
del Centro de Cum-
plimiento Peniten-
ciario (CCP) de San
Felipe logró requisar
un envoltorio en
cuyo interior se es-
condía un cargador
de pistola y municio-
nes,  entre otros ar-
tículos.

El hecho -que
viene a sumarse al
acaecido la pasada
semana, cuando se
incautaron municio-
nes en la misma uni-
dad- ocurrió la ma-
drugada de este
martes, exactamente
a las 03:30 horas.

Personal de tur-
no del CCP se perca-

tó de la presencia de
elementos extraños
ubicados sobre una
malla, permitiendo
así que éstos sean
raudamente deco-
misados. Al ser revi-
sados se encontra-
ron: medicamentos,
un cargador de pis-
tola, una munición,
cannabis sativa, ce-
lulares, una tijera,
un gas pimienta, dos
licencias de condu-
cir, entre otras espe-
cies.

El jefe de la uni-
dad sanfelipeña, ma-
yor Carlos Ortiz,
detalló que «el fun-

cionario que se en-
contraba cumplien-
do funciones de ser-
vicio nocturno da
cuenta, vía radial,
que se encuentran
dos bultos en la ma-
lla de la unidad pe-
nal, los cuales ha-
brían sido lanzados
desde el exterior, en
el modo ‘pelotazo’,
sacándose éstos des-
de el lugar desde
donde se encontra-
ban».

Una vez requisa-
dos, el funcionario
se trasladó hasta la
guardia interna del
establec imiento ,
donde se procedió a
revisarlos, hallando,
según lo precisó el
mayor Ortiz, «en el
bulto número uno
una bolsa con 70
pastillas de diferen-
te coloración, un
cargador de pistola
con una munición
nueve milímetros
sin percutar, una
bolsa con sustancia
vegetal color verde,
una nota, una tijera

de metal color café,
un teléfono celular
y una licencia de
conducir clase B. El
segundo bulto con-
tenía 48 pastillas de
diferente colora-
ción, un cartucho
nueve milímetros
sin percutar, dos
bolsas de sustancia
vegetal color verde,
una nota similar a
la anterior, dos te-
léfonos celulares,
un cartucho de es-
copeta calibre doce,
un gas pimienta de
bolsillo y una cédu-
la de identidad chi-
lena».

Informado del
hecho, el director re-
gional de Gendar-
mería, coronel José
Luis Meza, ordenó
la implementación
inmediata de una se-
rie de medidas de se-
guridad, entre ellas
el traslado de unidad
del privado de liber-
tad sindicado en am-
bas notas y la reali-
zación de un registro
y allanamiento de
toda la población
penal del CCP.

ENCOMIENDAS
Doce horas más

tarde se logró una

nueva incautación
de droga en la uni-
dad penal de San Fe-
lipe. Esta vez el he-
cho ocurrió mientras
se desarrollaba la vi-
sita de los privados
de libertad. Esta ins-
tancia intentó ser
aprovechada por
una mujer para en-
tregar estupefacien-
tes a un interno. Sin
embargo, sus inten-
ciones serían frus-
tradas por los gen-
darmes de la unidad,
quienes le incauta-
rían la droga y la re-
tendrían para luego
ser entregada a per-
sonal de Carabine-
ros.

«Alrededor de
las 15:45 horas,
mientras se desa-
rrollaba la visita de
internos imputados
de la unidad, la fun-
cionaria que se en-
contraba en el
CCTV (Circuito Ce-
rrado de Televi-
sión) se logra per-
catar que la ciuda-
dana, de iniciales
M.C.A.M., quien se
encontraba en visi-
ta del imputado de
iniciales B.M.C.L.,
se encontraba con
actitudes sospecho-

Durante la visita a los internos, una mujer inten-
tó ingresar marihuana, 30 dosis de pasta base
de cocaína, 14 trozos de pastillas de Clonaze-
pam y una bolsa con clorhidrato de cocaína.

sas y con un cierto
estado de nerviosis-
mo. Se le hizo un
acercamiento, a
través de las cáma-
ras, lográndose
percatar que se en-
contraba con un ob-
jeto entre sus ma-
nos».

Detectado el po-
sible delito, se orde-
nó la intervención
del personal unifor-
mado, el que rápida-
mente procedió a
derivar a los involu-
crados hasta la guar-
dia interna, donde se
revisaron sus perte-
nencias. Durante
este procedimiento
se logró incautar una
bolsa de nylon con
sustancia vegetal co-
lor verde, 30 dosis
de pasta base de co-
caína, 14 trozos de
pastillas de Clonaze-
pam y una bolsa con
clorhidrato de cocaí-
na.

De ambos hechos
se informó al fiscal
de turno, quien or-
denó las acciones a
seguir. La mujer de-
tenida pasó a control
de detención, que-
dando en prisión
preventiva en el CCP
de Los Andes.
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Cuatro detenidos por el OS7 de Carabineros:

Incautan más de $14 millones en billetes falsos, drogas y armas en El Totoral

Esta es la evidencia recogida por el OS7 tras el operativo en la Villa El
Totoral.

• Operativo policial efectuado en dos
domicilios, permitió la detención de
dos hombres y dos mujeres, todos
con antecedentes policiales.-

Personal de la
sección OS7 de Cara-
bineros de Aconca-
gua realizó un im-
portante operativo
en dos departamen-
tos de Villa El Toto-
ral de San Felipe, lo-
grando la incauta-
ción de drogas, arma
y municiones, ade-
más de una cantidad
superior a los 14 mi-
llones de pesos en
dinero falso.

El teniente Jor-
ge Reyes Olivares
de la sección OS7 de
Carabineros, detalló
que «el trabajo in-
vestigativo desarro-

llado por el OS7 de
Carabineros en co-
ordinación con la
Fiscalía Local de
San Felipe, permitió
detectar y acreditar
la venta de diversas
drogas desde dos
domicilios ubicados
en la Villa El Toto-
ral».

En este sentido,
Reyes agregó que
«con esto, se detuvo
a cuatro personas,
todas mayores de

edad y con diversos
antecedentes pena-
les, que participa-
ban del ilícito. Tam-
bién se incautó
14.800.000 pesos en
billetes falsos, una
pistola con su res-
pectivo cargador,
municiones y dro-
ga».

En el segundo
domicilio al que in-
gresó Carabineros,
con la autorización
voluntaria de uno de

los detenidos, se lo-
gró la detención de
un hombre mayor de
edad por la tenencia
ilegal de un arma de
fuego con su respec-
tivo cargador y 13
municiones calibre
9mm.

En total, se logró
la incautación de
130 gramos de mari-
huana elaborada,
más 30 gramos de
pasta base de cocaí-

na en 90 envoltorios
dosificados, más el
armamento descrito
y el dinero falsifica-
do.

«Los imputados,
que corresponden a
dos hombres y dos
mujeres registran
antecedentes poli-
ciales por ilícitos
asociados a la ley
20.000. todos, pasa-
ron a control de de-
tención el día de

hoy», (ayer) agregó
el teniente del OS7
de Aconcagua.

Estos anteceden-
tes fueron puestos
en conocimiento del
Fiscal del caso,
quien dispuso que
los cuatros imputa-
dos fueran puestos a
disposición del tri-
bunal para ser for-
malizados por in-
fringir la ley 20.000
y ley 17.798.
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Gonzalo Jara afirmó que el Uní Uní no ha
cambiado el objetivo de ir por el título

Selección del Mixto San Felipe
campeón regional de

básquetbol en la serie U14

Gonzalo Jara es uno de los jugadores más des-
equilibrantes del Uní Uní.

Un jugador que
se ha caracterizado
por su regularidad
durante toda la tem-
porada, ha sido el
volente ofensivo
Gonzalo Jara. Fe-
cha a fecha, el futbo-
lista llegado desde
el balompié ecuato-
riano, da muestra de
su calidad, convir-
tiéndose en uno de
los elementos fun-
damentales e irrem-
plazables en el Uní

Uní. «La verdad es
que uno siente mu-
cha satisfacción
cuando le salen las
cosas, pero lo im-
portante acá es el
equipo; ahora lo
importante es enfo-
carnos en salir de la
situación actual
donde no hemos po-
dido ganar en los
últimos tres parti-
dos», declaró el vo-
lante.

Consultado por

qué se está pasando
por el momento ac-
tual, el volante se-
ñaló: «Son peque-
ños detalles que se
pagan caro, eso hay
que corregirlos rá-
pidamente para po-
der volver a ganar.
Rangers será un ri-
val difícil, sin em-
bargo, sabemos que
si nos aplicamos
podremos ganar-
lo».

Gonzalo Jara no

da espacio a las du-
das, y por lo mismo
de manera tajante
afirmó: «Desde el
primer entrena-
miento la meta
nuestra ha sido ga-
nar el título, y eso
no ha cambiado.
Seguiremos luchan-
do por dar con el
objetivo de subir.
En lo personal si
puedo aportar con
goles a lograrlo,
mejor aún».

La selección del Mix-
to de San Felipe es
el campeón regional
del básquetbol esco-
lar U14.

Tras imponerse
de manera categóri-
ca a sus similares del
Instituto Chacabuco
de Los Andes (79-
41), y posteriormen-
te al Liceo Juana
Ross de Valparaíso
(53-45). El quinteto
masculino del Liceo
Mixto de San Felipe
se alzó como cam-
peón regional mas-
culino en la catego-
ría menores de 14
años.

Fue el coliseo Po-
lideportivo Renato
Raggio de Valparaí-
so, el lugar en el cual
el martes recién pa-
sado estos mucha-
chos aconcagüinos
obtuvieron un título
que además de todos
los honores deporti-
vos, les entregó el
pasaporte para ser
los representantes

de la Quinta región
en el Nacional Esco-
lar, que entre el 8 y
12 de septiembre
próximos tendrá lu-
gar en la región del
Bío Bío.

Este combinado
liceano fue dirigido
técnicamente por el
profesor Leonardo
Pino, quien fue asis-
tido por Germán
Leiva, profesional
que tiene una vasta
trayectoria en el ba-
loncesto local.

Los jugadores
que integraron el
plantel del campeón
fueron:

Gaspar Gallardo,
Agustín Fuentealba,
Joaquín Pérez (re-
fuerzo IAC), Vicente
Fariña, Pablo Pozo,
Maximiliano Gutié-
rrez (refuerzo Liceo
Cordillera), Álvaro

Araya, Daniel Rodrí-
guez, Mateo Moyano
y Elías Fuentes.
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AMOR: No pierda su capacidad de sorpren-
derse por las cosas que le depara el desti-
no. SALUD: Intente animarse y mirar la vida
con optimismo. DINERO: Tenga la confian-
za de que el futuro será muy bueno si es que
trabaja con perseverancia. COLOR: Viole-
ta. NÚMERO: 7.

AMOR: Tiene derecho a levantarse de ma-
las, pero eso no quiere decir que debe cau-
sar problemas ni malos entendidos. SALUD:
Busque distracciones sanas. DINERO: Sea
paciente y verá como todo irá mejorando con
el paso de los días. COLOR: Burdeo. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: Proteja su corazón, pero sin llegar a
encerrarlo en una burbuja. SALUD: No se
desequilibre con desarreglos que más ade-
lante traigan consecuencias a su estado de
salud. DINERO: Buen momento para orga-
nizar sus compromisos en el trabajo. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 2.

AMOR: Es momento de comenzar a escu-
char, basta de pensar que tiene la verdad
sobre la vida. SALUD: Ponga especial cui-
dado en sus seres queridos. DINERO: No
postergue tanto las deudas. Si lo hace atén-
gase a las consecuencias que pueda sufrir.
COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Aunque a veces parezca imposible,
hay cosas que se pueden solucionar su aún
hay amor y deseos de mejorar las cosas.
SALUD: Disfrute la vida y no se aflija por ton-
terías. DINERO: Ponga todo su talento al
servicio de su trabajo. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 36.

AMOR: Para el éxito en el amor, primero que
todo, debe estar mentalizado/a. SALUD: Es-
tos días realice algún tipo de deporte que le
ayude a desconectarse un poco de las ten-
siones. DINERO: No se aflija por los proble-
mas que ocurrieron en su trabajo, de vuelta
la página. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 16.

AMOR: Analice más los pasos que da, no
porque no sean los correctos, sino para no
crear falsas ilusiones en ciertas personas que
están cerca suyo. SALUD: Sea más respon-
sable con su salud. DINERO: No permita que
un tercero dificulte su camino hacia el éxito.
COLOR: Granate. NÚMERO: 17.

AMOR: No atraiga más problemas en el amor
por su falta de tacto. Es mejor tener cuida-
do. SALUD: No se exceda demasiado o lue-
go sufrirá las consecuencias. DINERO: Pon-
ga bien en orden sus finanzas para que las
cosas no se compliquen este fin de agosto.
COLOR: Fucsia. NÚMERO: 25.

AMOR: Disfrute de los momentos de amor
en estos últimos días de agosto. SALUD:
Cuidado con los accidentes de trabajo o al
conducir. DINERO: Cuidado con las ofertas
de negocio que le presenten, debe ver más
allá de lo que le quieren mostrar. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 5.

AMOR: Aproveche cada momento con la
persona amada, esos son los recuerdos que
deben perdurar. SALUD: Para mejorar un
poco su salud deberá mejorar un poco su
modo de vida. DINERO: Trate de terminar
agosto con las finanzas más en orden. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 31.

AMOR: Puede arruinar una bella amistad
por estar ilusionándose con esa persona.
Piense muy bien las cosas antes de come-
ter un error. SALUD: Cuidado con los esta-
dos de ansiedad. Busque ayuda. DINERO:
El éxito tarda, pero llega tarde o temprano.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 8.

AMOR: No le haga el quite a la soledad, no
es tan mala como parece. Ese tiempo pue-
de ser muy provechoso para usted. SALUD:
Tómese algún instante para disfrutar de la
vida. DINERO: No pierda la paciencia a la
hora de realizar sus labores en el trabajo.
COLOR: Crema. NÚMERO: 3.
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Sólo problemas menores dejó el frente de ‘buen tiempo’ en la provincia

En San Felipe se registraron anegamientos en
diversos puntos, aunque nada dramático. En la
imagen, enviada por un lector, se aprecia Be-
nigno Caldera a la altura de las posas.

En Panquehue, personal municipal estuvo tra-
bajando en reparaciones de techumbres en va-
rias viviendas.

• Son 15 las familias afectadas en
Panquehue y 14 en la comuna de
Putaendo. En San Felipe no hubo al-
bergados.-

La lluvia llegó
nuevamente al Valle
del Aconcagua y tal
como se anunció pre-
viamente, en grandes
cantidades, por lo que
ya se comienza a ha-
cer un balance res-
pecto a cómo han
afectado las precipita-
ciones a los distintos
puntos de nuestra
provincia, en donde
salvo algunos hogares
que se han visto ane-
gados, no ha habido
mayores inconve-
nientes.

En el caso de la
comuna de Panque-
hue, son 15 las fami-
lias afectadas por este
frente de mal tiempo,
que han lidiado espe-
cíficamente con la llu-
via en las techumbres
de sus viviendas, así
como un estableci-
miento educacional
con el mismo proble-
ma. Además, se han
registrado siete caí-
das de árboles en dis-
tintos puntos, en don-
de uno provocó un
corte de energía.

Respecto a la co-
muna de Putaendo,
son 14 las familias
afectadas, ya sea por
inundación de sus vi-
viendas y goteras en
sus techumbres. En

tanto, hubo algunos
cortes transitorios de
algunas rutas, como
Cabildo hacia Putaen-
do y otras con des-
prendimiento de ro-
cas, como la ruta de
Putaendo hacia Los
Patos y en el sector de
Juan Rozas.

Llay Llay no ha te-
nido situaciones ma-
yores, más que el ane-
gamiento de algunas
calles o filtraciones de
agua en viviendas
particulares, las cua-
les fueron subsanadas
por el equipo munici-
pal. Misma situación
ha vivido Santa Ma-
ría, en donde destaca
la activación de los
esteros ‘El Zaino’ y
‘San Francisco’.

Cabe recalcar que
en lo que respecta a la
comuna de San Feli-
pe, se nos indicó que
no hubo grandes no-
vedades ni existen
personas albergadas
debido al sistema
frontal.

PANQUEHUE
Por su parte el al-

calde de Panquehue,
Gonzalo Vergara,
explicó que «pode-
mos decir que hemos
soportado en buen
pie este frente de mal

tiempo, hemos tenido
varias familias afec-
tadas, que son cerca
de 15 las familias que
han tenido proble-
mas con las lluvias,
en forma especial por
techumbres, donde el
equipo municipal ha
estado trabajando
durante toda la jor-
nada del día de ayer
(martes) y hoy día
(ayer) vamos a conti-
nuar durante todo el
día; cuando los veci-
nos lo requieran, ahí
vamos a estar en te-
rreno.

«También, siete
caídas de árboles en
Colunquén, Palomar,
El Escorial, en el sec-
tor de Viña Errázu-
riz, La Cabaña, que
felizmente sin cortes
de energía eléctrica
en los puntos impor-
tantes de Panquehue;
tuvimos uno ayer en
el sector de La Caba-
ña, con la caída de un
árbol que fue repara-
do en el trascurso de
la jornada por la
gente de ‘Chilquinta’.
Hoy (ayer) en la ma-
ñana, hay un estero
que trae mucha
agua, que está con
peligro de desborde
en la calle Antofagas-
ta, al fondo, donde
también está traba-
jando el equipo muni-
cipal con vehículos de
una empresa priva-
da. Las escuelas han
presentado algunos
problemas que son
menores, en básica-
mente la Escuela
Ema Lobos de San
Roque, con algunos
problemas en las te-
chumbres, donde te-
nemos que recordar
que estamos traba-
jando con un proyec-
to importante ahí,
solamente a la espe-
ra de que el Ministe-

rio de Educación lo
financie, para el
cambio de techum-
bres y parte eléctrica
de lo que es la escue-
la. El resto de las es-
cuelas con problemas
menores, las APR es-
tán todas cien por
ciento operativas, sin
ningún problema»,
sostuvo el edil.

PUTAENDO
En tanto, Mauri-

cio Quiroz, alcalde
de Putaendo, expresó
que «en relación al
frente de lluvia que
hemos estado vivien-
do en las últimas 48
horas, me gustaría
señalar que la comu-
na de Putaendo, de
una u otra forma ha
resistido bastante
bien esta situación;
sin embargo, hemos
tenido que atender
un número impor-
tante de llamadas de
vecinos y vecinas,
que se ven afectados
fundamentalmente
por la inundación de
sus viviendas o por
las goteras de sus te-
chumbres. Hemos
atendido hasta el
momento 14 familias,
con alimentación,
colchones, frazadas,
carbón y bueno, al-
gunos otros utensi-
lios que nos han pedi-
do, que son de prime-
ra necesidad.

«Adicionalmente
hemos tenido la sus-
pensión o corte muy
específico y transi-
torio de algunas ru-
tas; la E-411 de Ca-
bildo a Putaendo ha
tenido algunas difi-
cultades y eso ya lo
atendió Vialidad. Lo
mismo en la ruta
hacia Los Patos, que
tuvimos desprendi-
miento de rocas y
también en el sector

de Juan Rozas».

LLAY LLAY
También el alcal-

de de Llay Llay, Ed-
gardo González, se
refirió al balance que
ha dejado este siste-
ma frontal en su co-
muna. «Estamos en
terreno, revisando
distintos puntos críti-
cos o que pudieran
haber sido críticos
durante la emergen-
cia, la verdad que,
durante este frente de
buen tiempo, este
frente de lluvia, la
comuna ha resistido
bien como estamos
acostumbrados. En
general, las acciones
preventivas que de-
sarrollamos junto a
los equipos munici-
pales, con el apoyo de
Bomberos, yo creo
que es un efecto posi-
tivo en cuanto a que
no tuvimos mayores
emergencias y las
que se suscitaron du-
rante la noche; algu-
nos anegamientos de
calles en algunos sec-
tores, algunas filtra-
ciones en algunas vi-
viendas particulares
y algunas casas, la
verdad es que eso se
respondió de buena
forma», dijo.

SANTA MARÍA
Finalmente, Ma-

nuel León Saá, al-
calde de Santa María,
señaló que «estamos
terminando nuestro
recorrido por toda la
comuna, en donde
hemos visitado esta-
blecimientos educa-
cionales, jardines in-
fantiles, infraestruc-
tura nuestra y tam-
bién por supuesto,
caminos, calles, este-
ros, badenes y en ge-
neral les cuento que
no hemos tenido ma-
yores problemas. Se
activó hace un par de
horas ya, el estero ‘El
Zaino’, pero con poca
agua; el estero ‘San
Francisco’, sin nada
de agua hasta el mo-
mento.

«La lluvia ha sido
copiosa y además
constante, pero no ha
habido mayores difi-
cultades, no tenemos
corte de caminos, no
tenemos cortes de
electricidad, no tene-
mos cortes de agua
potable hasta el mo-
mento, así que espe-
ramos que esta llu-
via, que para noso-
tros como comuna es
una bendición, siga
tal cual hasta el mo-
mento», cerró el edil.


